

令和元年度 第7回

# 日南市教育委員会

会議録

令和元年9月24日(火) 午後1時30分から  
日南市役所・別館2階会議室

1 会議の名称 令和元年度教育委員会 第7回会議（定例）

2 会議日時 令和元年9月24日(火)  
午後1時30分から午後3時まで

3 出欠確認

(1) 出席委員 黒木康英 迫元茂保 郷谷純一  
崎村洋子 坂元由香

(2) 事務局 教育部長兼学校教育課長  
生涯学習課長  
学校教育課学校教育担当監  
学校教育課長補佐兼管理係長  
学校教育課管理係主査

4 場所 日南市役所・別館2階会議室

5 傍聴者 2名

6 開会

【黒木教育長】

「それでは、ただいまから令和元年度第7回日南市教育委員会定例会を始めさせていただきます。」

7 出席者及び傍聴者確認

【黒木教育長】

「出席者の確認をいたします。教育委員5名全員出席でございます。それでは事務局の方出席者の確認をお願いします。」

【倉元部長】

「事務局は、全員出席です。」

【黒木教育長】

「本日は傍聴、ありがとうございます。」

## 8 活動報告

### (1) 教育長活動報告

#### 【黒木教育長】 ※ 資料により、活動内容を報告

それでは、8月29日から本日までの教育長の活動で、主だったものを報告させていただきます。

・まず、8月29日の来客、吾田中の春田教諭ですが、この夏全日本中学生軟式野球チームのコーチとして、香港で開催されたアジア大会に出場し優勝報告に来てくれました。

・8月30日、災害対策訓練では、災害発生時に学校の状況をいかに早く把握し、必要な対策を講じるかが課題だが、現場の混乱等考えると、教育委員会の職員が現場に行き、目で確かめ全体を掌握することが初期の対応として重要と思いました。

この日はプロジェクト会議を開きました。夏季休業中における児童生徒の無事故を感謝し、学校閉庁日の取組について学校の対応を確認しました。また、夏の市塾の様子や、2学期に向けての子どもを守る危機管理の在り方、職員の服務規律等、意見交換しました。

・8月31日、日南市小学生バレーボールクラブ日南ラビッツの監督とメンバーが全国大会で準優勝し、その祝賀会が開催されました。

・9月2日、日南市かつお一本釣漁業遺産認定推進協議会総会が開催されました。教育委員会の取り組みとして、次世代にかつお一本釣り漁を伝えるために、作成中のカルタの読み札を紹介しました。

・9月3日は、市の校長会を開催しました。内容は、プロジェクト会議で説明したことを改めて詳細に説明したところです。特に、次年度本県で開催される国民文化祭・全国障害者芸術文化祭における市内の小中学校に協力をいただく内容については、私が説明をしました。

午後からの課内協議では生涯学習課の案件について、課長を交え文化財関係等協議しました。

・9月4日から市議会定例会議が始まりました。会期は、10月3日までの30日間と決まりました。一般質問等詳細については、次回の定例会で説明させていただきます。

・9月12日、日南商工会議所会頭の渡邊眞一郎氏他に、不登校及び引きこもり傾向の生徒の中学卒業後の就職及び進学について相談させていただきました。今後の支援体制の構築が期待されるところだが、前向きに取り組むことでは一致出来ました。

・9月21日、吾田学園創立50周年記念式典及び伊豆元紀伊子理事長の春の叙勲受賞の記

念祝賀会に出席しました。とにかく、夢のある素晴らしい園内は、今後益々理想の幼児教育環境が整備されつつあり、園長の幼児教育にかける思いが伝わってくるようでした。

そして本日、午前中は支援センターに行き情報交換をしましたが、益々複雑化する教育環境にあって、私達大人が子ども達をどう導けばよいのか、悩み多きに時間になりました。

以上で報告を終わります。

## (2) 委員活動報告

### 【迫元委員】

南郷小学校に学校訪問に行き、主題研についてお伺いしました。メンター方式で、教科をいくつか絞って何人かでグループを作って研究しているということでしたが、先輩の先生と若い先生との情報交換の雰囲気はあるということでしたので、そういう雰囲気があれば、研究も進んでいくと感じました。あとは、学校経営案の指摘をいくつかさせていただきます。

### 【郷谷委員】

特別支援学級を参観させていただきました。

### 【崎村委員】

今日の支援センターの参観で保護者との関係が難しくなっていると感じました。先生方が苦勞されていると思いました。何回も訪問されたり電話連絡されたりして、学校に戻って行く生徒が結構おられたので、安心しました。

### 【坂元委員】

子どもが学校に行かない理由が色々あるのだなと思いました。色々な角度で色々な人が見てみるのが大事だなと思いました。

### 【教育長】

一番感じたのは、ルールがたくさんある学級ほど先生が細かく注意をするので、たくさん注意される。低学年の時は、先生に指摘をされることで自分の存在をアピールする。しかし、成長するにつれてそれが負担になってくる。周りがそれを許さなくなり、恥ずかしくなると、学校に行きづらくなる。成長過程で色々な心境の変化があり、学校に行けなくなるという一つの流れを感じた時間でした。今日の情報交換は、意味のある時間だったと思います。

## 9 前回の議事録承認

### 第6回の議事録について了承

## 10 研修「生徒指導の取組と現状について」 白瀧指導主事説明

## 1 1 その他

- (1) 10月行事予定について
- (2) 第8回 教育委員会会議（定例）
  - ① 日時 令和元年10月29日（火）午後3時から
  - ② 場所 日南市役所・別館2階会議室
- (3) 研修 学力向上について
  - ① 日時 令和元年10月29日（火）午後4時から（予定）
  - ② 場所 日南市役所・別館2階会議室

## 1 2 閉会